



## Jahreshauptversammlung

Am 29. April 2025 fand unsere diesjährige Jahreshauptversammlung statt. Dies haben wir zum Anlass genommen, unsere neuen Räumlichkeiten in der Gallbergschule, Gallberg 47 in Schleswig, einzuweihen. Noch ist nicht alles fertig, aber langsam wird es.

Erfreulicherweise konnte der Vorstand um Kristian Laß erweitert werden. Der Vorstand setzt sich jetzt zusammen aus:

Melanie Kraft, Kristian Laß, Anja Manke, Janina Schmidt und Gundula Schulz

Wir bedauern es sehr, dass das Interesse an der Jahreshauptversammlung bzw. an unseren Räumlichkeiten nicht sehr hoch war. Wir hätten uns eine größere Anzahl von Mitgliedern an der Jahreshauptversammlung gewünscht.

*Ihr/euer Vorstand*

## Umzug in die neuen Räumlichkeiten

Am 4. April 2025 haben wir unsere neuen Räumlichkeiten in der Gallbergschule, Gallberg 47 in Schleswig, bezogen. Dabei wurden wir nicht nur von einer Handvoll Helferinnen und Helfer, sondern auch von einer Umzugsfirma tatkräftig unterstützt. Auch hier hätten wir uns mehr tatkräftige Unterstützung gewünscht. Noch haben wir kein Internet, aber so nach und nach nimmt der Raum Gestaltung an.

Wir danken allen, die uns so tatkräftig unterstützt haben und auch weiterhin bei der Einrichtung des Raumes behilflich sind.



☎ 04621 21232  
Fax: 04621 20222  
E-Mail:  
info@stenoverein-  
schleswig.de  
Internet:  
www.stenoverein-  
schleswig.de

Vereinskonto:  
Nord-Ostsee  
Sparkasse  
IBAN: DE02 2175 0000 0000  
0288 00  
BIC: NOLADE21NOS

## Intersteno Internet-Wettbewerb

Im April haben wir den Intersteno-Wettbewerb durchgeführt, bei der ein 10-Minuten-Text im Internet erfasst wird. Wer wollte, konnte sich auch in anderen Sprachen ausprobieren.

Hier die Ergebnisse unserer Schreiber/-innen. Die ganzen Listen können eingesehen werden unter folgendem LINK:

<https://www.intersteno.org/intersteno-internet-contests/classification-lists/>

Platz	Name	Anschl./Min.	Fehler
40	Kristian Laß	507	2
63	Gundula Schulz	478	5
83	Janina Schmidt	444	5
141	Sarah Riebeling	392	6
178	Melanie Kraft	368	6
228	Mareen Badeja	335	5
328	Anja Manke	296	4
445	Charlotte Thomsen	260	2

## Bericht über die Deutschen Meisterschaften 2025

Die diesjährige Deutsche Meisterschaft über Himmelfahrt hat die Tastenflitzer und Stenoschreiber nach Hessen in das wunderschöne kleine Örtchen Bad Salzschlirf in die Nähe von Fulda geführt. Die gesamte Veranstaltung (Eröffnung, Wettschreibstätte, Unterkunft, Halbpension, Abschlussveranstaltung) fand im 4-Sterne-Hotel Aqualux statt.

Anja, Gundula, Kristian, Sarah und ich waren für den Stenografenverein Schleswig am Start. Kristian ist bereits am Samstag vor Himmelfahrt mit dem Auto gemeinsam mit seiner Frau Katja und den beiden Söhnen Linus und Lian angereist und in einer Ferienwohnung im Nachbarort untergekommen, während wir anderen am Mittwoch vor Himmelfahrt mit der Bahn anreisen. Man mag es kaum glauben, aber die Bahn war pünktlich und der 6-minütige Umstieg in Hamburg wurde geschafft, obwohl Sarah gehandicapt durch einen Mittelfußknochenbruch 6 Wochen zuvor mit Krücken unterwegs war. Aber sie hat die ganzen Tage tapfer durchgehalten.

Am Mittwochabend wurde die Veranstaltung eröffnet, auch der Bürgermeister war dabei. Am Donnerstag (Himmelfahrt) war der Wettkampftag für die PC-Wettbewerbe. Los ging es ganz früh mit PTV (Praxisorientierte Textverarbeitung bestehend aus Serienbrief und Layout-Aufgabe), danach 30 Minuten Schnellschreiben, 10 Minuten Perfektion, 10 Minuten TBG (Textbearbeitung und -gestaltung). Sogar das hessische Fernsehen war vor Ort und hat in der „Hessenschau“ am Freitag einen kleinen Bericht gebracht. Nach diesem Wettkampf-Marathon war man aber noch nicht fertig. Jeder teilnehmende Verein muss pro Teilnehmer auch einen Helfer stellen. Das war vor über 25 Jahren kein Problem, fuhr doch jedes Jahr der Stenografenverein Schleswig in einem großen, vollbesetzten Bus mit 2/3 Helfern und 1/3 Schreibern zu den Deutschen Meisterschaften. Jetzt aber mussten wir „fix und fertigen“ Schreiber auch noch selber Helfer sein; entweder im 2. Durchgang oder in der Wertung der Disziplinen. Aber auch das wurde geschafft, ehe es für Gundula, Kristian und mich sowie etlichen anderen noch ein Probediktat für den am folgenden Tag stattfindenden Steno-Wettbewerb gab. Beim Steno-Wettbewerb ist Kristian in P2 gestartet, während Gundula und ich P1 schrieben.

Dann war es endlich geschafft und wir konnten Entspannung bei den Alpakas finden, die wir im Rahmen der Freizeitgestaltung durch die Bundesstenojugend auf dem Hof „Jossatal Alpakas“ besuchten. Eine Wanderung mit Alpakas können wir jedem empfehlen. Es sind so tolle Tiere und angespuckt wurden wir auch nicht 😊 Auch Kristians Sohn Lian fand „sein“ Alpaka spitze! Am Abend fand dann nach einem Barbecue die Festveranstaltung (früher: Steno-Ball) statt. Ein DJ hat Musik für Jung und Alt aufgelegt und es wurde viel getanzt und geklönt.

Am Samstag gab es eine fast 2-stündige sehr interessante Ortsführung. Wir sind an dem „Haus der Standesbeamten“ vorbeigekommen. Jeder Standesbeamte Deutschlands bzw. Bürgermeister, der gleichzeitig auch Standesbeamter ist, wurde dort ausgebildet. Im wunderschönen Kurpark haben wir ganz viele weiße Taschentücher unter einem Baum entdeckt. Diese wurden allerdings nicht von Passanten weggeworfen, sondern sind von selbst geflogen, und zwar sind das die Blüten vom Taschentuchbaum. Auch einen großen, alten Ginkgo-Baum haben wir entdeckt. Im Kurpark wurde eine Szene des Films „Die Feuerzangenbowle“ mit Heinz Rühmann gedreht. Wir haben vom wohltuenden und heilenden Quellwasser von Bad Salzschlirf gekostet (ganz schön salzig!) und sind durch das 2006 für 5 Mio. Euro von dem neuen Besitzer renovierte alte Hotel „Badehof“ - erbaut im Jahr 1906 - gewandert. Vor allem der wunderschöne Treppenaufgang wie auf der Titanic hat uns fasziniert.

Bevor die Siegerehrung anging, haben wir uns im Ort mit italienischem Eis verwöhnt. Bei der Siegerehrung wurde Sarah in TBG mit der Silber-Medaille ausgezeichnet und unsere Mannschaft konnte die Bronze-Medaille in „Perfektion“ holen. Kristians Sohn Lian hat bei der Siegerehrung geholfen und Blümchen verteilt. So war er der erste, der Kristian auf der Bühne gratulieren konnte. Für Kristian und seine Familie ging es Samstag wieder mit dem Auto gen Norden, während wir anderen Entspannung im Wellnessbereich mit Innen- und Außenpool und Solebad sowie Sauna im Hotel fanden. In einem urigen Restaurant im Ort, das uns von Schrifffreunden sowie Hotel empfohlen wurde, konnten wir während eines heftigen Gewitters die Gaumenfreuden genießen. Unsere Rückfahrt fand am Sonntag statt und die Bahn war auch dieses Mal wieder pünktlich. Die nächste Deutsche Meisterschaft findet über Himmelfahrt 2026 in Recklinghausen statt.

*Janina Schmidt*



Hier die Platzierungen der Schleswiger Schreiber:

Mannschaft:

3. Platz Perfektion, 4. Platz Schnellschreiben, 5. Platz TBG, 6. Platz PTV

Anja Manke:

PTV 30., Schnellschreiben 50., Perfektion 37., TBG 34.

Gundula Schulz:

PTV 49., Schnellschreiben 29., TBG 51.

Kristian Laß:

PTV 45., Schnellschreiben 12., Perfektion 4., TBG 30.

Sarah Riebeling:

PTV 11., Schnellschreiben 34., Perfektion 25., TBG 2,

Janina Schmidt:

PTV 15., Schnellschreiben 24., Perfektion 19., TBG 27.

Wer unsere Platzierung in Steno sucht, der sucht leider vergeblich, da wir - wie noch viele andere - Steno trotz intensivem Training leider nicht bestanden haben.

Die gesamte Ergebnisliste ist unter [www.stenografenbund.de](http://www.stenografenbund.de) zu finden.

**Termine:**

09.11.2025

BundesKombinationsSchreiben in Dortmund